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体育

止止步步中中网网双双打打首首轮轮

当当当妈妈妈妈妈妈的的的晏晏晏紫紫紫
还还还在在在找找找感感感觉觉觉

新华社北京10月1日体育专
电(记者 李铮 汪涌) 产后复
出的晏紫没能在中网奏响胜利
的凯歌。在1日进行的双打首轮
比赛中，晏紫和18岁的郑赛赛搭
档1：2负于另一对中国组合唐好
辰/田然，当了妈妈的晏紫还在
找比赛的感觉。

其实，晏紫组合完全有赢的
机会，她们在第三盘抢七时曾握
有两个赛点，可惜都没把握住。

晏紫说：“重新回到大看台
球场，还是有点紧张，关键分没
有打好。”

虽然输球了，但晏紫表示，
感觉很好。她说：“有观众的支持，
打得很舒畅，对赛场有一种久违
的感觉。”

与郑洁搭档曾两夺大满贯
双打冠军的晏紫，2012年初当了
妈妈。出于对网球的热爱，她在8
月份选择了复出。

晏紫说：“刚开始恢复训练
时，因为太久没运动了，手腕、脚
腕、肩的关节都疼，一段时间后，
累和喘的感觉才过去。”

复出后的晏紫连续参加了
广州网球公开赛和中网，但显
然她还在找状态、找感觉。在
级别较低的广网，她输在了
第二轮，在中网，她第一轮
就输了。

对于输球，晏紫早有
心理准备，她说，离开球
场那么久了，只能从头再
来。生了孩子，又希望比
赛，晏紫必须在照顾孩子
和保证训练之间做出选择。她
说：“既然选择复出，就要克服困
难。当然，现在不会一下子在外
面打两三个月，最多一个月就会
回去看看孩子。”

晏紫的老搭档郑洁日前就
表示，很羡慕晏紫现在享受比赛
的状态。而晏紫说：“我也很想赢
得比赛，只不过现在能坦然面对
输球了，这也是必须接受的现
实，毕竟不能一回来就拿冠军，
一切都得重新开始。”

努力享受比赛的晏紫说，今
年只是试着打，明年的比赛1月
份再计划。

本报讯 10月11日，NBA中
国赛将在北京拉开大幕。热火队将
于10月8日乘专机飞抵北京，为中
国赛备战。

自2004年火箭和国王来华对
战至今，NBA中国赛已经走过近8
个年头，今年中国赛的对阵双方是
热火和快船，热火今年夏天刚刚夺
得NBA总冠军，他们的参与使得
中国赛历史上第一次有了总冠军
的身影。

中国球迷的热情，让热火上下
对此次来华之旅十分重视。据新浪
体育了解，热火全队将于北京时间
10月8日飞抵北京，为11日的北京
站留出了3天的备战时间。

今年中国赛的第一场安排在
北京时间10月11日晚7点半，地点
是北京万事达中心(原五棵松篮球
馆)，第二场是在上海的奔驰中心，
时间为14日中午12点半。8日抵达
北京稍作休整，热火在9日和10日
都安排了备战训练，12日飞往上
海，13日在上海备战。

据了解，热火队内一部分球员
会在训练间隙集体前往长城参观。

（新体）

热火8日乘专机

抵京备战中国赛

新华社北京10月1日体育专电
(记者 姬烨 李铮) 在1日进行
的中国网球公开赛女单首轮较量
中，中国“金花”郑洁没能继续前一
天李娜和彭帅胜利的脚步，面对比
自己世界排名低61位的西班牙小将
维西诺，她在总共9个发球局中只保
住一个，最终以2：6和4：6告负。

郑洁在赛后表示：“我开场还
不错，但在前两个发球局都有局点
的情况下，全都没把握住，所以后
来比较着急，节奏也不好，整场球
的无谓失误很多。”

止步首轮的郑洁对于结果并
不感到意外，她表示在漫长的赛季

中，不可能总保持很好的状
态，只要整体上保持好的趋
势就可以。本赛季，郑洁曾在
年初的奥克兰公开赛中夺冠，
在澳网她也闯入16强，但之后
就鲜有出色战绩，目前世界
排名是第22位。

郑洁对于自己的整个赛
季比较满意：“虽然有小伤
病，但年终能在二十几位，还
比较满意。但我需要提高的还
有很多，比如发球这个老毛病，
在自己出现很多局点的情况下
没拿下来，这和我的发球有很大
关系。”

虽然单打出局，但郑洁还将继
续征战双打比赛。9月30日，她与斯
洛文尼亚的史丽布托妮克搭档，闯
入女双第二轮。

郑洁丢了

八个发球局

9月30日，2012年利物浦男乒
世界杯决赛，中国选手马龙战胜
德国选手波尔获得冠军。

本场比赛马龙开场就占据绝
对优势，以11：4、11：3拿下前两
局。第三局，波尔对马龙有所适
应，进攻有所加强，但还是以8：11
输掉该局。第四局，开局马龙以4：
2领先，处劣势的波尔在7：10落后
的情况下也没有放弃比赛，比分
追至9：10，但拥有绝对实力和稳
健心态的马龙，还是以11：9拿下
比赛，拿到首个单打世界冠军。

本届世界杯第二阶段决赛
中，波尔在四分之一比赛中以4：0
战胜朱世赫，半决赛4：2战胜萨姆
索诺夫，闯进决赛。马龙在四分之

一决赛中以4：0战胜梅兹，半决赛
4：0战胜队友许昕，最终与波尔争
夺冠军头衔。

作为欧洲一号的波尔，在技
术与心态上具备超一流选手的素
质。在与马龙的对抗中，他凭借顽
强的意志品质希望能挽回败局，
却因自身技战术的劣势最终以0：
4的大比分败下阵来。在赛后采访
中，欧洲选手波尔与萨姆索诺夫
都表示，中国球员应该拿这个冠
军。

在国外球员对中国乒乓球球
员的技术、训练等钦佩的同时，这
种“冠军就该属于中国球员”的心
态，也表现出种种无奈。具有世界
最好教练员培养运动员体制的中

国，乒乓球不管与哪个国家比较
都占绝对优势。这种优势也使得
全世界人都认为，乒乓球是“中国
人自己玩”的游戏，使得乒乓球失
去了竞争的乐趣。

现在中国乒乓球在世界上取
得的成绩，是靠一批批前辈努力
取得的，应该给予认定，但是出现

“中国人自己玩”的现象，对这项
运动是不利的。中国乒乓球应该
给予国外球员球队更多的援助，
给其创造更多在中国参加比赛学
习的机会，使中国乒乓球像美国
NBA，世界都去参与；像巴西的足
球，为世界培养输送人才。让乒乓
球能得到全世界的认可与参与，
才是中国乒乓球人的责任。

马龙首夺世界杯冠军

拿冠军，更要为世界培养人才
见习记者 董鹏飞
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